
VERBALE N°6 – SEDUTA DEL 28 NOVEMBRE 2002 
 
 
Nell’Aula 1M del Padiglione Morselli in Via Ottorino Rossi – VARESE – il giorno 28 novembre 
2002 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di Biologia Strutturale e 
Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Giovanni Bernardini. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante il Segretario Amministrativo Dott. Stefano Motta. 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
 
PROFESSORI ORDINARI 
 
BADARACCO GIANFRANCO  (P) BERNARDINI GIOVANNI (DIRETTORE) 
CALAMARI DAVIDE (P) GEROLA PAOLO (P) 
GHIDONI ACHILLE (P) PAROLARO DANIELA (P) 
PILONE MIRELLA (P) SAROGLIA MARCO (P) 
TARAMELLI ROBERTO (P) VALVASSORI ROBERTO (P) 
  
 
 
PROFESSORI ASSOCIATI 
 
BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA (P) 
BINELLI GIORGIO (P) BRACALE MARCELLA (P) 
CROSA GIUSEPPE (P) DE EGUILEOR MAGDA (P) 
FASANO MAURO (P) FESCE RICCARDO (P) 
FUMAGALLI ALESSANDRO (P) GRAMATICA PAOLA (P) 
MONTI ELENA (P) POLLEGIONI LOREDANO (P) 
PORATI ALFREDO (P) PRATI MARIANGELA (P) 
TOSI GUIDO (A)  
 
 
RICERCATORI 
 
ACQUATI FRANCESCO (P) BONAPACE IAN MARC (P) 
BOSSI ELENA (P) BRIVIO MAURIZIO (P) 
CAMPOMENOSI PAOLA (P) CERABOLINI BRUNO (P) 
DI GUARDO ANTONIO (A) GARIBOLDI MARZIA BRUNA (G) 
GIOVANNARDI STEFANO (P) GORNATI ROSALBA (P) 
GRANERO MARIA ILDE (P) GRIMALDI ANNALISA (G) 
KILSTRUP-NIELSEN CHARLOTTE (P) LANDSBERGER NICOLETTA (A) 
MARTINOLI ADRIANO (P) MOLLA GIANLUCA (G) 
PERLETTI GIANPAOLO (G) PIUBELLI LUCIANO (P) 
ROSSETTI CARLO (P) VANNINI CANDIDA (P) 
VIANELLI ALBERTO (P)  
 
 
 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
 
JACONA ADRIANA (P) ROGANTI CINZIA (P) 
TERZAGHI GIORGIO (P)  
 
RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
 
BIANCHI MARCO GIORGIO (P) RAIMONDI BARBARA (A) 



  
 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 
A. Seduta plenaria 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale (conferme in ruolo, nuove afferenze) 
4. Approvazione Bilancio Preventivo 2003  
5. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
6. Situazione Radioisotopi 
7. Sezioni 
8. Utilizzo spazi dipartimentali 
9. Ratifica  Decreti d’urgenza 
10. Richiesta di consultazione delle bamche dati bibliografiche da postazioni esterne  
11. Varie ed eventuali 

 
B. Seduta riservata a Ricercatori e Professori di I e II fascia 
 

1. Giudizi sull’attività scientifica di Ricercatori 
 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
1. Comunicazioni 
 
1.1 Il Direttore comunica che sono stati assegnati al Dipartimento euro 57.150,00 per 

l’acquisto dello strumento HPLC sul Fondo Grandi Attrezzature.  
1.2 Il Direttore comunica che il Prof. Banfi ha inviato una lettera alla segreteria amministrativa 

nella quale informa che a partire dal 13 novembre 2002 il Dott. Castelli frequenterà I 
laboratori di ricerca del D.B.S.F. in qualità di visitatore esterno a titolo gratuito per il 
compimento del lavoro svolto nel corso della precedente collaborazione coordinata e 
continuativa. Si precisa che il Dott. Castelli ha provveduto ad un’opportuna copertura 
assicurativa per un periodo di 6 mesi per il lavoro appena specificato. 

1.3 Il Direttore informa che la Dott.ssa Carlucci si è trasferita, a partire dal 1° novembre 2002, 
presso la Facoltà di Scienze MM.FF.NN. dell’Università degli Studi di Milano. 

1.4 Il Direttore comunica che dal 18 novembre 2002 sono state assegnate in via temporanea 
al Dott. Motta le funzioni di Segretario Amministrativo del Dipartimento di Scienze 
Ortopediche e Traumatologiche. 

1.5 Il Direttore comunica che l’Amministrazione Centrale ci chiede di operare, per il personale 
T/A, la mappatura delle competenze su appositi moduli predisposti dalla sede centrale. 
Occorrerà inoltre una delibera apposita del Consiglio di Dipartimento. Di conseguenza il 
Direttore sostiene che si dovrà definire un giorno a dicembre per tenere un’altra seduta di 
consiglio. 

1.6 Il Direttore informa che è possibile effettuare proposte di istituzione o rinnovo dei corsi di 
dottorato di ricerca per il XIX ciclo (a.a. 2003/2004) entro il 30/12/2002, utilizzando 
l’apposito modulo disponibile sul sito dell’Ateneo. 

1.7 Il Direttore comunica che, su segnalazione del Prof. Peres, i Dott. Rossana Pisani e 
Andrea Soragna, risultati vincitori del concorso per il Dottorato di Ricerca in Fisiologia 
XVIII ciclo, hanno cominciato a frequentare il Laboratorio di Fisiologia Cellulare e 
Molecolare presso il Dipartimento. 

1.8  Il Direttore ricorda che il 30 novembre scadrà il termine per la compilazione dei modelli 
SIR richiesti dal Nucleo di Valutazione. E’ stata ottenuta una proroga di una settimana, 
ma occorre affrettarsi. 

1.9 Il Direttore informa che la Prof.ssa Parolaro ha inviato una lettera con cui chiede di 
autorizzare il Sig. Terzaghi ad andare a Busto Arsizio per seguire i corsi di laboratorio. 

 



 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
 
Viene chiesto al Consiglio l’approvazione del verbale del Consiglio di Dipartimento del 24 
ottobre 2002. Il consiglio approva unanime. 
 
3. Provvedimenti per il personale 
 
3.1 Il Direttore informa che, con Decreto Rettorale n. 4444 del 22 ottobre 2002, è stata 

disposta la nomina a professore associato confermato della Prof.ssa Elena Caterina 
Monti per il S.S.D. BIO/14 – Farmacologia- presso la Facoltà di Scienze MM.FF.NN. di 
Varese, a decorrere dal 1° novembre 2002. 

3.2 Il Direttore informa che con Decreto Rettorale n. 4461 del 24 ottobre 2002 è stata 
disposta la nomina a professore associato confermato del Prof. Stefano Banfi per il 
S.S.D. CHIM/06 – Chimica Organica- presso la Facoltà di Scienze MM.FF.NN. di Varese, 
a decorrere dal 1° novembre 2002. 

3.3 Il Direttore informa che con Decreto Rettorale n. 4473 del 29 ottobre 2002 è stata 
disposta la nomina a professore associato confermato del Prof. Giorgio Pietro Mario 
Binelli per il S.S.D. BIO/18 – Genetica- presso la Facoltà di Scienze MM.FF.NN. di 
Varese, a decorrere dal 1° novembre 2002. 

3.4 Il Direttore informa che il Prof. Giordano Urbini ha chiesto di afferire al Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale. Il Prof. Urbini è ordinario nel settore scientifico 
disciplinare ICAR/03 e si occupa di ingegneria ambientale. Il Direttore ritiene che nuovi 
docenti potrebbero aiutare altri docenti già afferenti al D.B.S.F. a creare dei gruppi 
omogenei, tenendo presente l’eterogeneità dei settori scientifici disciplinari già esistente 
nel Dipartimento. Il Direttore legge la lettera inviata dall’Ufficio Affari Generali. Si decide di 
accogliere il prof. Urbini. Il Prof. Fesce chiede se in prospettiva potrebbe esserci anche la 
facoltà di Ingegneria. Il Prof. Calamari afferma che si tratterà di ingegneria sanitaria ed 
ambientale. 

3.5 Il Direttore informa che a decorrere dal 6 aprile 2002 la Dott.ssa Pilotto è stata 
confermata in servizio nella categoria C posizione economica C/1 a tempo determinato 
per sei mesi presso l’Università degli Studi dell’Insubria – Sede di Varese. 

 
 
 
. 
4. Approvazione bilancio preventivo 2003 
 
Il Dott. Motta illustra in maniera sintetica il bilancio preventivo 2003. In seguito alla nota MIUR  
Prot. 434 del 21 ottobre 2002, la quale sostiene che dovranno essere effettuati per l’esercizio 
finanziario 2003 anche in sede di previsione stanziamenti per consumi intermedi in misura 
non inferiore al 10% rispetto a quelli del consuntivo 2001, il Dott. Motta ha mostrato come 
l’avanzo presunto del Dipartimento al 31 dicembre 2002 sia di euro 1.370.933,78 mentra 
l’importo della dotazione presunta che è stata richiesta all’Amministrazione Centrale è di euro 
238.800,00, inferiore rispetto agli esercizi precedenti per rispettare le indicazioni ministeriali. Il 
Prof. Badaracco e la Dott.ssa Gornati chiedono alcune delucidazioni Il Consiglio approva 
unanime.   
 
 
 
 
 
5. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio. 
 
5.1 Il Dott. Motta illustra brevemente le variazioni di bilancio (vedi allegato 1). Il Consiglio 

approva unanime. 
5.2 Si richiede l’approvazione di una collaborazione occasionale avente per oggetto una serie 

di analisi di laboratorio di materiale biologico in modo continuativo da parte di personale 
specificatamente addetto a tale tipo di lavoro relativamente a n° 14 campioni analizzati di 
orso e lince. La prestazione sarà effettuata dal Dott. Zibordi. La collaborazione è stata 



proposta dal Prof. Tosi ed avrà un importo totale di euro 868,00 e graverà sui fondi della 
Provincia di Trento per il progetto Orso e lince. Il Consiglio approva unanime. 

5.3 Si richiede l’approvazione di una collaborazione occasionale avente per oggetto la 
realizzazione di modelli QSAR per reattività atmosferica di inquinanti organici. La 
prestazione sarà effettuata dalla Dott.ssa Battaini. La collaborazione è stata proposta 
dalla Prof.ssa Gramatica ed avrà un importo totale netto di euro 2500,00 e graverà sui 
fondi del Progetto CEE EVK1 1999 00055.  Il Consiglio approva unanime. 

5.4 Si richiede l’approvazione di una collaborazione occasionale avente per oggetto la 
mancanza di preparati istologici per le esercitazioni di zoologia. La prestazione sarà 
effettuata dal Dott. Tettamanti. La collaborazione è stata proposta dalla Prof.ssa De 
Eguileor ed avrà un importo totale netto di euro 1010,00 e graverà sui fondi dipartimentali 
della Prof.ssa De Eguileor.  Il Consiglio approva unanime. 

5.5 Si richiede l’approvazione di una collaborazione occasionale avente per oggetto 
l’acquisizione di sequenze geniche da specifiche banche dati e uno studio comparativo 
tra il materiale acquisito in banca dati e sequenze geniche ottenute in laboratorio. La 
prestazione sarà effettuata dal Dott. Dondi. La collaborazione è stata proposta dalla 
Prof.ssa De Eguileor ed avrà un importo totale  di euro 500,00 e graverà sui fondi AIRC 
del Dott. Perletti.  Il Consiglio approva unanime. 

5.6 Il Prof. Gerola chiede l’autorizzazione all’acquisto di un microscopio della ditta Olympus. Il 
Consiglio approva unanime. 

5.7 Il Prof. Tosi ha richiesto una rettifica circa l’utilizzo dei fondi relativo alla quarta rata della 
convenzione: “Conservazione e incremento della biodiversità delle foreste mediante 
interventi di gestione integrata della componente faunistica”. Il Prof. Tosi richiede che la 
cifra relativa al personale che collabora (euro 10.359,08 + 880,52) venga trasferita alle 
seguenti voci: euro 2.000 per materiali di consumo, 1.880,52 per missioni, 4.359,08 per 
contratti a tempo determinato e 3.000 per prestazioni di lavoro autonomo. Il Consiglio 
approva unanime. 

5.8 Il Prof. Tosi ha richiesto una rettifica circa l’utilizzo dei fondi relativo alla convenzione: 
“Indagine sulla caratterizzazione delle popolazioni di alcune componenti dell’avifauna 
acquatica”. Il Prof. Tosi richiede che la cifra relativa a borse di studio/assegni di ricerca  
(euro 13.427,90) venga trasferita alle seguenti voci: euro 2.000 per materiali di consumo, 
5.427,90 per missioni e 6.000,00 per prestazioni di lavoro autonomo. Il Consiglio approva 
unanime. 

 
 
 
6. Situazione Radioisotopi 
 
Il Direttore riferisce che, dopo aver appreso dall'esperto qualificato che occorre una cappa per 
il laboratorio Radioisotopi sito al piano verde, ha inoltrato all'ufficio tecnico ed al Direttore 
Amministrativo una richiesta in tal senso. Il Direttore propone di comprare la cappa ed I filtri 
assoluti prima della fine dell’anno solare per evitare di dover ripresentare tutta la 
documentazione. Il Direttore riferisce di aver chiesto che la spesa venisse affrontata 
dall’Amministrazione ed ne ha parlato con il Dott. Balzani, ma il dipartimento deve comunque 
anticipare la spesa di euro 6.000,00. Il Prof. Gerola chiede se la cappa sia necessaria. Il 
Direttore risponde di sì, dal momento che la cappa è presente sulle mappe. Il Consiglio 
approva unanime. 
Per quanto riguarda la sede di Busto Arsizio, il Direttore riferisce di aver scritto al personale 
ivi operante una lettera per ricordare i requisiti di legge e per stimolare l'avvio della procedura 
che permetterà di innalzare la soglia per l'uso dei radioattivi. Il Direttore ha incaricato il Prof. 
Badaracco di occuparsi di tale problematica ed ha individuato nel Dott. Bolognese il futuro 
responsabile. Il Direttore riferisce inoltre di aver già parlato con il Dott. Osimani, anche in 
presenza del Prof. Badaracco, che accetterebbe l'incarico di esperto qualificato anche per la 
sede di Busto Arsizio. Occorre una cappa per riciclo interno. Il Prof. Badaracco ha dato il 
preventivo al direttore. Ha chiesto al Dott. Balzani, ma non ha ancora ottenuto risposta 
positiva. Viene quindi proposto l’acquisto ed il Consiglio approva unanime. 
 
 
 
 



7. Sezioni 
 
Il Direttore ricorda che nello scorso consiglio di dipartimento si era parlato delle sezioni e di 
aver scritto una lettera ai Membri del Dipartimento in cui dice di aver ottenuto richieste per la 
costituzione di sezioni. Il direttore legge l’art. 4 del regolamento dipartimentale e domanda se 
il Dipartimento voglia dare seguito a tale articolo passando alla costituzione delle sezioni. 
Alcuni ritengono tale domanda inutile perché la risposta è contenuta nell’art. 4. Altri non sono 
dello stesso avviso. Dopo ampia ed articolata discussione il Direttore chiede all’assemblea se 
si voglia avviare il processo che porterà alla costituzione di una o più sezioni. Il Consiglio si 
dichiara favorevole a procedere su tale linea. 
Il Direttore individua nella prof.ssa Pilone un nucleo di aggregazione per creare una prima 
sezione. Il Direttore nomina una commissione (proff. Saroglia, Gerola e Taramelli) che studi la 
formazione di altri eventuali gruppi. Il Dott. Vianelli ricorda che c’è comunque facoltatività 
nell’aderire alle Sezioni. Il Prof. Saroglia chiede alla prof.ssa Pilone di fargli avere la lista degli 
aderenti al suo gruppo. 
 
 
 
7. Utilizzo spazi dipartimentali 
Il direttore comunica che il prof. Celentano non si è ancora spostato definitivamente e che per 
il Prof. Urbini è stata ricavata una stanza dell’ex-ufficio tecnico dove possa provvisoriamente 
sistemarsi. 
Il Direttore riferisce inoltre di aver ricevuto dal Prof. Lamonica, direttore del Dipartimento di 
Scienze di Como, la richiesta di ospitare il prof. Chiatante e di aver pensato alla stanza ex-
Carlucci. Il Prof. Gerola dice che per il nostro futuro non possiamo rifiutare ospitalità a 
professori esterni. La Prof. Barbieri, pur sottolineando di non essere contraria a questa 
possibilità, ricorda che anche lei ha impellenti necessità di spazio. Anche la Prof. Grammatica 
ricorda di aver più volte richiesto ulteriore spazio. Il Consiglio approva la proposta di ospitare 
il Prof. Chiatante con l’astensione delle Proff. Gramatica e Barbieri. 
 
8. Ratifica di decreti 
 
Viene comunicato che si richiederà al Consiglio di Dipartimento di ratificare il decreto n. 22 
dell’11 novembre 2002 concernente l’autorizzazione all’approvazione di un disciplinare 
d’incarico da parte della Provincia di Bergamo per l’indagine “Determinazione delle 
potenzialità faunistiche della Provincia di Bergamo per alcune specie di fauna selvatica” 
proposto da parte del Prof. Tosi. Il Consiglio approva unanime. 
 
 
9. Richiesta di consultazione delle Banche dati bibliografiche da postazioni esterne 
 
Il Dott. Acquati ha inviato al Direttore una lettera in relazione all’utilizzo del servizio di ricerca 
e acquisizione on-line di articoli scientifici (tramite CILEA) anche da postazioni internet private 
situate nelle abitazioni del personale docente. Il problema è che queste riviste talvolta non 
sono facilmente consultabili da casa. Infatti non tutte le riviste prevedono l’utilizzo di una 
password. Il Prof. Binelli dice che si è parlato di questo al SIBA e che occorrerebbe una 
richiesta formale del dipartimento. Il Direttore chiede a Binelli e ad Acquati di impostare la 
richiesta che verrà inoltrata dal Direttore a nome del Consiglio di Dipartimento. Il consiglio 
approva unanime. 
 
 
10. Varie ed eventuali 
 
10.1 Il prof. Crosa ha inviato una lettera relativa ad una richiesta formulata dall’Assessore 

all’Urbanistica del comune di Casciago circa la possibile partecipazione del D.B.S.F. in 
forma di partner all’interno delle fasi di attivazione e di attuazione dei processi di Agenda 
21 promosso dal Ministero dell’Ambiente. Il Prof. Crosa espone il progetto. 

10.2 La Dott.ssa Campomenosi ha inviato una lettera al Direttore in cui propone 
l’organizzazione di un seminario sull’argomento “Sicurezza nei laboratori”. Il Direttore 
propone che la Dott. Campomenosi organizzi il seminario. Il Consiglio approva unanime. 



10.3 Un gruppo di docenti e non che lavorano al D.B.S.F. ha inviato una lettera con la 
quale si chiede un mutamento di orari di chiusura della porte di accesso (retro) e piani 
portando l’orario di chiusura alle ore 19.00. Il Consiglio approva unanime che il direttore 
parli con il Sig. Casciello. 

10.4 La Prof.ssa De Eguileor ha inviato al Direttore una lettera nella quale vuole sottoporre 
il problema dei continui salti di tensione che si verificano nei laboratori, con danni 
economici e scientifici. Si richiede che l’ENEL e l’Ufficio Tecnico dell’Università effettuino 
le dovute verifiche per individuare le cause e porvi rimedio. La prof.ssa De Eguileor 
fornisce spiegazioni in merito. Il direttore propone alla prof.ssa de Eguileor di scrivere una 
lettera all’ufficio tecnico. Il Consiglio approva unanime. 

10.5 Il Prof.Pollegioni è stato incaricato da un gruppo di persone di fare una richiesta di 
acquisto di strumenti dipartimentali. 

 
 
B. Seduta riservata a Ricercatori e Professori di I e II fascia 
 

1.1 In riferimento alla conferma in ruolo del Dott. Acquati, docente di Genetica nell’ambito 
del corso di Laboratorio di Biologia Sperimentale II, il Direttore illustra ai presenti la 
relazione compilata dal Prof. Taramelli. La ricerca del Dott. Acquati si è incentrata 
principalmente sulla caratterizzazione di geni oncosoppressori nel cromosoma 6 
umano. L’attività scientifica nel triennio è documentata da 6 pubblicazioni su riviste 
scientifiche e da 5 presentazioni a congressi. Il Consiglio valuta positivamente 
l’attività scientifica del Dott. Acquati ed esprime unanime parere favorevole alla 
proposta di conferma in ruolo. 

1.2 In riferimento alla conferma in ruolo della Dott.ssa Gariboldi, docente di Farmacologia 
nell’ambito del corso di laurea in Scienze Biologiche, il Direttore illustra ai presenti la 
relazione compilata dalla Prof.ssa Parolaro. La ricerca della Dott.ssa Gariboldi si è 
incentrata principalmente sui meccanismi molecolari e strategie per il suo 
superamento. L’attività scientifica nel triennio è documentata da numerose 
pubblicazioni su riviste scientifiche e da alcune presentazioni a congressi. Il Consiglio 
valuta positivamente l’attività scientifica della Dott.ssa Gariboldi ed esprime unanime 
parere favorevole alla proposta di conferma in ruolo. 

1.3  In riferimento alla conferma in ruolo del Prof. Giberti, docente di matemativa 
nell’ambito del corso di laurea in Informatica, il Direttore illustra ai presenti la 
relazione scientifica. La ricerca del Prof. Giberti si è incentrata principalmente sullo 
studio di sistemi dinamici classici, quantistici e stocastici. L’attività scientifica nel 
triennio è documentata da 5 pubblicazioni su riviste scientifiche e da alcune 
presentazioni a congressi. Il Consiglio valuta positivamente l’attività scientifica del 
Prof. Giberti ed esprime unanime parere favorevole alla proposta di conferma in 
ruolo. 

 
  
Non essendoci altro da discutere la seduta si chiude alle ore  16.40. 
 
 
 
 
 
Il Direttore del Dipartimento     Il Segretario Amministrativo 
Prof. Giovanni Bernardini            Dott. Stefano Motta 


